

Estimados amigos de Pastos, tenemos el gusto de presentaros un nuevo e interesante número de nuestra revista. Los tres artículos originales que contiene abordan investigaciones y revisiones detalladas sobre aspectos diferentes de nuestro universo pascícola. En primer lugar, Pedro M. Herrera nos aporta una reflexión profunda sobre la importancia del pastoreo en la conservación de un hábitat aparentemente forestal muy abundante en la península ibérica, los rebollares de *Quercus pyrenaica*. Tras su lectura quedan patentes los dos aspectos que caracterizan muchos de nuestros ecosistemas mediterráneos: que su pastoreo es un aprovechamiento muy importante y de alto valor estratégico para la ganadería extensiva, y que este uso es también necesario para la conservación del hábitat. Conjuguar este equilibrio es fundamental para el buen funcionamiento del mundo rural, algo que dista aún de reconocerse adecuadamente en las principales políticas agrarias que tenemos. El segundo trabajo de José Alberto Oliveira y cols. presenta resultados precisos sobre el interés de un gran número de accesiones silvestres de varias especies de los géneros *Agrostis* y *Festuca* procedentes del norte de España para su utilización en céspedes. Este trabajo pone de manifiesto la gran diversidad biológica disponible y su carácter funcional para nuestro bienestar, algo que es cada vez más necesario poner en valor. Por último, queremos agradecer sinceramente el gran trabajo de revisión de Jesús Moreno y Laura Campo sobre las estrategias de la mejora genética vegetal para una producción forrajera mejor adaptada a las nuevas condiciones de cambio climático que ya estamos experimentando. El artículo aporta conocimientos clave para uno de los retos fundamentales que tenemos en el futuro próximo de seguir produciendo alimentos de calidad bajo condiciones más limitantes de disponibilidad de recursos. Este último trabajo se presentó por su primer autor como ponencia del área de Producción Vegetal en la 55ª Reunión Científica de la S.E.P. de Lugo en 2016.

Dentro de nuestro empeño en publicar trabajos que aporten al mejor conocimiento de aspectos relacionados con los pastos, queremos en esta ocasión manifestar nuestro deseo, como editores, de potenciar en la revista la inclusión de más trabajos de carácter técnico. Trabajos que permitan a técnicos, ganaderos y encargados de la gestión del territorio encontrar ideas y soluciones sobre cómo mejorar la planificación de la gran cantidad de aspectos en donde los pastos, su uso y aprovechamiento están presentes. Si tenéis cualquier idea o proposición al respecto, estaremos encantados de escucharos. Gracias de nuevo y esperamos que disfrutéis de este nuevo número.

Por último, podréis observar en este número de Pastos algunas novedades como el cambio de siglas y de logo de nuestra Sociedad Científica aprobado en la asamblea de la RC de Barcelona y la presencia del logo de la Fundación Biodiversidad en la parte inferior de la mayor parte de las páginas. Esto es el resultado de un contrato anual de patrocinio de esta entidad con nuestra revista, que ayuda a cubrir sus gastos.

**Juan Busqué** (juanbusque@cifacantabria.org)

**Ramón Reiné** (rreine@unizar.es)

*Editores Principales de Pastos*